
（上接第１版）

在全面推进各项任务

的同时，重点抓好八方面

工作——

突出项目支撑，全力推

动经济稳定增长；

突出转型发展，全力培

育壮大新质生产力；

突出文旅牵引，全力促

进消费扩容提质；

突出改革开放，全力激

发经济发展活力；

突出城乡融合，全力推

进区域协调发展；

突出生态治理，全力建

设美丽晋中；

突出民生改善，全力提

高人民生活品质；

突出风险防范，全力维

护社会和谐稳定。

报告里，既有庄严誓言，

也有奋进节奏——

——我们要以“竞”的姿

态、“拼”的劲头，跑出项目建

设加速度，为高质量发展注

入强劲动力！

——我们将持续用力推

动晋中文旅出彩又出圈、叫

好更叫座，吸引更多游客走

进古城大院、徜徉太行山水、

品味怡然晋中！

——我们要动态补充

完善，持续惠及民生，让人

民群众的幸福更具质感、更

有温度！

春 的 气 息 ，孕 育 盎 然

生机；梦的召唤，催生蓬勃

力量。

10时20分许，开幕会结

束。走出会场，代表们信心

满满、斗志昂扬。

春 潮 澎 湃 处 ，赶 超 正

当时。这场盛会，必将激

荡起创新进取的浪潮，推

动 晋 中 高 质 量 发 展 行 稳

致远！
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（上接第１版）“我们将以创

新为笔、以农空为卷，谱写现代

农业发展新篇章。”市政协委员

胡芬建议，成立农空经济信息

共享平台，协同部门联动，引导

企业带动，聚焦核心环节创新

产品、延伸链条，在寿阳玉米、

太谷蔬菜、榆次苹果等产业集

聚区进行试点，鼓励社会资本

投资农空经济产业，成立农空

经济联盟，加快行业标准制定、

农技人员培训，打造完整的农

空经济产业链，助力做大百亿级

成长性产业增长极。

习近平总书记指出：“要以

科技创新引领产业创新，积极培

育和发展新质生产力。”市政协

委员赵建刚代表民进晋中市委

会发言时建议，促进大学、科研

单位和“四上企业”联动融合发

力，加快创新链、产业链、资金

链、人才链“四链”融合，推动科

技成果产业化。完善人才培

养、引进、使用和合理流动的工

作机制。加快“晋创谷·晋中”

创新驱动平台建设，构建产学

研用高效协同、上下游紧密结

合的创新联合体。利用新技术

赋能传统产业，向智能化、绿色

化、融合化转型升级。

我市把民营经济作为高质

量发展的重要基础，持续优化

民营经济发展环境，加强政策

保障，推动民营企业改革创新

提质升级。如何进一步激发

民营经济活力和创造力？市

政协委员张军凯代表市工商

联发言时建议，完善民营企业

家参与涉企政策制定的体制

机制，构建科学、系统、规范的

政策体系。保持政策的连续

性和稳定性，加强预期管理，

稳定市场信心。组织相关企

业建立产业联盟，整合各方优

势，提高整个产业链的效率和

竞争力。

文旅融合发展是旅游业发

展壮大的重要抓手，是拉动经济

发展的重要动力。市政协委员

郭亚坤建议，我市全力塑造“怡

然见晋中”城市文旅形象，深化

区域协同发展，同周边城市开展

文旅合作，扩大“1小时旅游圈”

辐射范围；深化校地合作，利用

重要时间节点，联合举办音乐、

艺术、文化等节庆活动。针对大

学生、亲子家庭、银发群体等不

同客群，围绕我市晋商文化、自

然风光、红色文化资源，开发故

事 化 、场 景 化 的 主 题 旅 游 线

路。同时，推动涉旅企业接入

大数据平台，动态监测游客需

求，让“怡然见晋中”城市文旅

新 IP 更加出圈出彩，加快推动

文旅业高质量发展。

界别不同，但立场与职责相

同；行业不同，但方向与目标相

同。大会上，16 位市政协委员

锚定我市在全省推动高质量发

展中奋勇争先目标，紧扣市委

“156”战略举措，围绕产业转

型、乡村振兴、文旅融合、科技

引领、民营经济、生态环保和社

会民生等提出建议，并有 38 篇

高质量调研文章在大会上进行

书面交流。

“今年是实施‘十四五’规划

的收官之年。16 位委员紧扣

‘在全省推动高质量发展中奋勇

争先，奋力谱写中国式现代化晋

中篇章’，结合晋中高质量发展

的关键问题、人民群众普遍关心

的民生问题，提出了许多有深

度、有价值的建议，为政府进一

步拓宽视野、广纳民意、改进工

作提供了积极帮助。对于这些

建议，各级各部门要认真梳理、

充分吸纳，确保把会议成果转化

为推进全市经济社会高质量发

展的具体措施和工作实效。”听完

发言后，市委常委、常务副市长

丁雪钦给予充分肯定，并提出希

望和要求。

“厚植高质量发展绿色底

色 ，筑 牢 黄 河 流 域 生 态 安 全

屏障”

“做优做强做大我市甲醇汽

车产业集群”

“真学善用‘千万工程’经

验，以农文旅融合赋能乡村全面

振兴”

……

一条条情系民生的建议，一

句句发自肺腑的诤言，生动展现

了政协委员心系群众、积极作

为、履职尽责的风采。

台上，言辞恳切，真知灼见

频现；台下，凝神静听，激发广

泛共鸣。与会人员纷纷表示，

将积极建言献策，认真履职担

当，夯实团结奋斗的共同思想

根基，为我市在全省推动高质

量发展中奋勇争先，为奋力谱

写中国式现代化晋中篇章凝聚

人心、凝聚共识、凝聚智慧、凝

聚力量。
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